

wie im Winter — da kann ein Reisender wohl dem Verschmachten nahe kommen. Aber dein Weg hat dich zu Christen geführt, die wissen, was sie einem Mitbruder schuldig sind. Darum folge mir und nimm vorlieb mit dem, was wir dir anbieten können.“

Der Fremde gab nur durch ein würdevolles Neigen des Hauptes zu erkennen, daß er die gastfreundliche Einladung Contents gern annehme. Während Content voranschritt, aber ein- oder zweimal stehen blieb, um einige Worte der Höflichkeit an seinen Gast zu richten, zeigte dieser kein unbescheidenes Verlangen nach jenen Erfrischungen des Körpers, die doch in Wahrheit einem Menschen höchst erwünscht sein mußten, der bei rauhem Wetter durch die pfadlose Wildnis seinen Weg genommen hatte.

„Hier findest du einen warmen Herd und friedliches Willkommen“ — mit diesen Worten führte Content den späten Gast in die Halle ein. „In wenigen Minuten soll alles da sein, was zu deiner Erholung notwendig ist.“

Der Fremde hielt, als er sich im Licht der Halle so vielen neugierig auf ihn gerichteten Augen ausgesetzt sah, einen kurzen Augenblick inne. Dann aber schritt er entschlossen vorwärts, und indem er den langen und schweren Reitermantel von den Schultern sinken ließ, enthüllte er die strengen, ernsten Gesichtszüge dessen, der schon einmal in die Ansiedelung eingetreten und sie dann so schnell und in so geheimnisvoller Weise wieder verlassen hatte.

Der alte Kapitän Marcus Heathcote hatte sich mit gelassener Höflichkeit erhoben, um seinen Gast zu empfangen. Allein als er die Person des Herankommenden erkannte, malte sich in seinem sonst so ruhigen Antlitz der Ausdruck der höchsten Überraschung.

„Marcus Heathcote,“ sagte der Fremde, „dir gilt mein Besuch. Er wird länger oder kürzer ausfallen, je nachdem du das aufnimmst, was ich dir auszurichten habe. Es sind Angelegenheiten von der höchsten Wichtigkeit, die ich mit dir zu besprechen habe.“

So unverkennbar der alte Puritaner durch das Erscheinen des Fremden überrascht war, so bemerkten nur die scharfen Blicke seines Sohnes und Ruths, daß das geistige Gleichgewicht des wackern Mannes auf Augenblicke gestört war. Schnell war diese Schwäche aber wieder abgeschüttelt und Kapitän Marcus Heathcote war wieder ganz der alte — ernst und würdig, wie ihn niemand anders kannte. Mit ruhiger Gebärde, als ob er einen alten Freund begrüße, winkte er dem andern, ihm in ein inneres Gemach zu folgen. Der